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Здравствуйте! 

Мы с женой хотим поделиться нашим опытом переезда и интеграции в 

Германии при поддержке господина Томалка и его « Aкадемии для юных 

врачей». 

Хотел бы выразить огромную благодарность господину Томалка, без его 

поистине неоценимой и необходимой помощи наша общая цель с моей 

женой 

так был и осталась далекой мечтой. 

Впервые идея о переезде зародилась сразу после окончания учебы в 

университете , а с началом самостоятельной работы она только укрепилась. 

Однако тогда эта идея казалось нам далекой и невозможной. 

Постепенно мы начали изучать немецкий язык, полностью с нуля. Мы 

занимались сами + с личным репетитором. Все это длилось около 2х лет, 

требовало много времени и труда. 

В Октябре 2022 мы наконец-то получили заветный сертификат B2, составили 

резюме и по примеру многих наших знакомых, уже переехавших в Германию, 

стали рассылать Резюме в различные Клиники. Однако это оказалось совсем 

непросто. Проблемы с визой, долгий поиск рабочего места и редкие 

предложения о хоспитации сильно выбивали нас из колеи. Это в принципе 

сложно сделать, а учитывая то что нас двое, еще сложнее. Это был 

критический момент для нас с женой, были мысли все бросить и никуда не 

ехать. Перспективы были очень расплывчаты, не было четкого плана 

действий. Но к счастью наша коллега, уже переехавшая в Германию, 

познакомила нас с господином Томалка. 

Мы сразу же созвонились и оговорили все условия, нам все прекрасно 

подходило. По договору господин Томалка предлагал нам поддержку в 
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оформлении визы, переводе документов, получении даты экзамена и 

собственно в проживании . О таком предложении мы даже не могли мечтать . 

В течении месяца мы собрали все оставшиеся документы и отправили их в 

Германию. Дело сдвинулось с мертвой точки! 

Хочу отметить, что господин Томалка всегда отвечал на любые вопросы 

практически молниеносно, в любое время дня и ночи. К нему всегда можно 

было обратиться как за советом, так и за моральной поддержкой. Ведь 

психологическое давления на врача в этот период просто огромное! В 

дальнейшем нам встретились определенные сложности с получением визы, 

которые удалось разрешить благодаря оперативной работе Господина 

Томалка. 

В Декабре 2023 г. мы вместе с Женой наконец-то приехали в Штральзунд, где 

проживали в прекрасном доме предоставленным господином Томалка. 

В академии « для юных врачей» было абсолютно все необходимое для 

поистине комфортной жизни, и даже больше. В течении 2 месяцев мы 

интенсивно готовились к FSP. В академии нам предоставили всю 

необходимую литературу, а также занятия с немецкой коллегой. Так же была 

возможность регулярно тренировать свой навык в УЗИ-диагностике , 

благодаря наличию в академии УЗИ-аппарата. 

В феврале 2024 я сдал FSP с первого раза, после чего начал хоспитировать 

в клинике, которая предоставила мне рабочее место. 

 

Это так же был непростой момент для нас, так как моя супруга не сдала 

экзамен с 1-го раза. Но господин Томалка поддержал нас в сложную минуту и 

нашел для нас места в одной больнице, согласно нашим предпочтениям. 

Больница согласилась ждать супругу, пока она сдаст свой экзамен. 

Оформление всех документов для выхода на работу занимает около 2х 

месяцев . К счастью всю бюрократическую работу взял на себя господин 

Томалка и я имел возможность сначала спокойно готовиться к FSP, а затем 
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хоспитировать и улучшать свой немецкий и набираться опыта. 

От нас с супругой мы хотим еще раз поблагодарить Рихарда Томалка, за 

предоставленную возможность исполнить свою мечту, а также за 

индивидуальный и искренний подход к каждому врачу. Мы чувствовали, что 

мы не одни в чужой стране, что все наши вопросы решат и помогут советом. 

Однозначно рекомендую к сотрудничеству. 

 

Hallo! 

Meine Frau und ich möchten unsere Erfahrungen mit dem Umzug und der 

Integration in Deutschland mit der Unterstützung von Herrn Tomalka und seiner 

Akademie „Für junge Ärzte“ teilen. 

Ich möchte Herrn Tomalka sehr danken, ohne seine wirklich unschätzbare und 

notwendige Hilfe wäre unser gemeinsames Ziel mit meiner Frau ein ferner Traum 

geblieben. 

Die Idee, umzuziehen, entstand unmittelbar nach Abschluss des Studiums, und als 

wir begannen, unabhängig zu arbeiten, wurde sie immer stärker. Damals schien es 

uns jedoch ein ferner und unerfüllter Traum zu sein. Nach und nach begannen wir, 

Deutsch zu lernen, und zwar von Grund auf. Wir lernten auf eigene Faust und mit 

einer privat Lehrerin. Das alles dauerte etwa 2 Jahre, kostete viel Zeit und Arbeit. 

Im Oktober 2022 erhielten wir endlich das begehrte B2-Zertifikat, erstellten einen 

Lebenslauf und begannen, dem Beispiel vieler unserer Freunde zu folgen, die 

bereits nach Deutschland gezogen waren, Lebensläufe an verschiedene Kliniken 

zu schicken. Doch es war alles andere als einfach. Visaprobleme, eine langwierige 

Stellensuche und seltene Hospizangebote brachten uns aus dem Tritt. Es ist im 

Prinzip schwierig, und wenn man bedenkt, dass wir zu zweit sind, ist es noch 

schwieriger. Es war ein kritischer Moment für meine Frau und mich, wir dachten 

daran, alles aufzugeben und nirgendwo hinzugehen. Die Aussichten waren sehr 

vage, es gab keinen klaren Plan für das weitere Vorgehen. Doch glücklicherweise 

machte uns unser Kollege, der bereits nach Deutschland gezogen war, mit Herrn 
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Tomalka bekannt. 

Wir haben sofort angerufen und uns auf alle Bedingungen geeinigt, alles passte 

uns perfekt. Laut Vertrag bot uns Herr Tomalka Unterstützung bei der 

Visabearbeitung, der Übersetzung von Dokumenten, der Beschaffung von 

Prüfungsterminen und der Unterbringung an. Von so einem Angebot konnten wir 

nicht einmal träumen. Innerhalb eines Monats haben wir alle restlichen Dokumente 

gesammelt und nach Deutschland geschickt. Die Dinge gehen voran! 

Ich möchte anmerken, dass Herr Tomalka alle Fragen immer blitzschnell 

beantwortet hat, zu jeder Tages- und Nachtzeit. Man konnte sich immer an ihn 

wenden, um Rat und moralische Unterstützung zu erhalten. Schließlich ist der  

psychische Druck auf den Arzt in dieser Zeit einfach enorm! Später stießen wir auf 

gewisse Schwierigkeiten bei der Erlangung eines Visums, die wir dank der raschen 

Arbeit von Herrn Tomalka ausräumen konnten. 

 

Im Dezember 2023 kamen meine Frau und ich schließlich in Stralsund an, wo wir in 

einem schönen Haus wohnten, das Herr Tomalka uns zur Verfügung gestellt hatte. 

In der Akademie „für junge Ärzte“ hatten wir alles, was wir für ein wirklich 

angenehmes Leben brauchten, und sogar noch mehr. 2 Monate lang haben wir uns 

intensiv auf die FSP vorbereitet. Die Akademie versorgte uns mit der notwendigen 

Literatur, sowie mit Unterricht bei einem deutschen Kollegen. Außerdem hatten wir 

die Möglichkeit, unsere Fähigkeiten in der Ultraschalldiagnostik regelmäßig zu 

trainieren, da die Akademie über ein Ultraschallgerät verfügt. 

Im Februar 2024 bestand ich die FSP im ersten Anlauf und begann dann meine 

Hospitation in der Klinik, die mir einen Arbeitsplatz zur Verfügung stellte. 

Es war auch für uns ein herausfordernder Moment, da meine Frau die Prüfung im 

ersten Anlauf nicht bestand. Aber Herr Tomalka unterstützte uns in einem 

schwierigen Moment und fand für uns einen Platz in einem Krankenhaus, das 

unseren Wünschen entsprach. Das Krankenhaus erklärte sich bereit, auf meine 

Ehefrau zu warten, bis sie ihre Prüfung bestanden hatte. Es dauert etwa 2 
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Monate, bis der ganze Papierkram erledigt ist, um arbeiten gehen zu können. 

Glücklicherweise wurde die ganze bürokratische Arbeit von Herrn Tomalka erledigt 

und ich hatte die Möglichkeit, mich zuerst in Ruhe auf die FSP vorzubereiten und 

dann zu hospitieren und mein Deutsch zu verbessern und Erfahrungen zu 

sammeln. 

Von meiner Frau und mir noch einmal ein herzliches Dankeschön an Richard 

Tomalka, der uns die Möglichkeit gab, unseren Traum zu verwirklichen und für den 

individuellen und herzlichen Umgang mit jedem Arzt. Wir hatten das Gefühl, dass 

wir in einem fremden Land nicht allein sind, dass alle unsere Fragen geklärt und 

Ratschläge erteilt werden. 

Ich kann die Zusammenarbeit uneingeschränkt empfehlen. 


